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ATA RELATIVA À SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL REALIZADA A  

8 DE AGOSTO DE 2022 

 

No dia oito de agosto do ano de dois mil e vinte e dois, pelas vinte e uma horas e trinta 

minutos, no piso superior do Cineteatro Vianense, reuniu a Assembleia Municipal deste 

concelho, em sessão extraordinária, tendo como ordem de trabalhos os seguintes pontos: 

1) Proposta de aprovação da ata em minuta no final da sessão; 

2) Proposta de eleição do Presidente de Junta de Freguesia do Concelho 

que integrará o Conselho Municipal de Saúde, em representação das 

freguesias do Concelho; 

 

3) Proposta de designação do júri relativo ao procedimento concursal para 

recrutamento do Chefe da Divisão de Infraestruturas Municipais e 

Serviços Urbanos, nos termos do disposto no artigo 13°- da Lei n°- 

49/2012, de 29 de agosto, na redação atual; 

 

4) Proposta de aprovação da 4ª alteração modificativa ao Orçamento da Receita; 
 

5) Proposta de aprovação da 4ª alteração modificativa ao Orçamento da 
Despesa; 

 

6) Proposta de aprovação da 1ª alteração modificativa ao Plano Plurianual de 
Investimentos; 

7) Pedido de autorização para assunção dos compromissos plurianuais 
decorrentes da aquisição de monoblocos para instalar provisoriamente na 
Escola Básica e Secundária Dr. Isidoro de Sousa, em Viana do Alentejo, 
enquanto decorrer a Empreitada de Requalificação da Escola. 

 

O senhor Presidente da Assembleia declarou aberta a sessão, agradecendo a presença de 

todos e regozijou-se pelo facto de estar presente o Senhor Presidente da Junta de 

Freguesia de Viana do Alentejo, Vasco Fialho, dado que tem vindo a ser substituído por 

motivo de doença. Fez votos de que continue a poder participar nas sessões da Assembleia 

até ao final do mandato.----------------------------------------------------------------------------------------- 
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O primeiro secretário da Mesa procedeu à verificação das presenças, estando presentes os 

seguintes membros:  --------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Estevão Manuel Machado Pereira, que presidiu; 

- Marilia de Jesus Vaz Rasquinho, na qualidade de primeiro secretário; 

- Nuno José Caeiro Grave, na qualidade de segundo secretário; 

- Sara Patrícia Galega Rodrigues,; 

- Vítor Miguel Lôpas Fialho; 

- Marta Sofia São Pedro Figueiredo Lopes Rebocho 

- António Manuel Dimas Grosso; 

- Bernardino António Bengalinha Pinto; 

- João Pedro Valério Parra Martinho Antunes; 

- Joana de Carvalho Galvão; 

- Ricardo Filipe Malagão Soldado; 

- João de Deus Carapeto Fialho; 

- Vasco Miguel Teles Fialho, Presidente da Junta de Freguesia de 

 Viana do Alentejo; 

- Rosinda de Fátima Bandarra Gaio, Presidente da Junta de Freguesia de 

  Aguiar. 

O membro Maria Vitória Baptista dos Santos Xavier, mediante requerimento dirigido ao 

senhor Presidente da Assembleia Municipal, nos termos do artigo 78.º da Lei n.º 169/99, 

de 18 de setembro, na atual redação, fez-se substituir pelo membro Fernando Manuel Tim 

Tim Janeiro.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O membro Cecília Isabel Pinto Lopes, mediante requerimento dirigido ao Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal, nos termos do artigo 78.º da Lei n.º 169/99, de 18 de 

setembro, na atual redação, fez-se substituir pelo membro Fernando Augusto Sampaio 

Monteiro de Brito & Silva.--------------------------------------------------------------------------------------- 

O membro Célia do Carmo Mendes Remourinho Peres Sabino, mediante requerimento 

dirigido ao Senhor Presidente da Assembleia Municipal, nos termos do artigo 78.º da Lei 

n.º 169/99, de 18 de setembro, na atual redação, fez-se substituir pelo membro Francisco 

Aquilino Chibeles Mestre.--------------------------------------------------------------------------------------- 

O membro Frederico Miguel Claudino Nunes de Carvalho, Presidente da Junta de Freguesia 

de Alcáçovas, fez-se substituir pelo Tesoureiro Secretária da referida Junta de Freguesia 

Mário Gonçalo Louro Grave.------------------------------------------------------------------------------------ 

Em representação da Câmara Municipal esteve o seu Presidente, tendo estado também 

presentes todos os Vereadores. ------------------------------------------------------------------------------ 

Tratando-se de uma sessão extraordinária, entrou-se de imediato na Ordem de Trabalhos:- 

 

Ponto um) Proposta de aprovação da ata em minuta no final da sessão – A Assembleia 

deliberou por unanimidade aprovar a ata em minuta no final da sessão, nos termos do n.º 

3 do artigo 57º do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na redação atual. ----------- 
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Ponto dois) Proposta de eleição do Presidente de Junta de Freguesia do Concelho que 

integrará o Conselho Municipal de Saúde, em representação das freguesias do Concelho 

– Mediante votação por escrutínio secreto, procedeu-se à eleição do Presidente de Junta 

de Freguesia do concelho que integrará o Conselho Municipal de Saúde, em representação 

das freguesias do concelho, nos termos do disposto na alínea c) do nº 1 do artigo 9º do 

Decreto-Lei nº 23/2019, de 30 de janeiro, na redação atual. ----------------------------------------- 

Foram obtidos os seguintes resultados: -------------------------------------------------------------------- 

 Rosinda Gaio, Presidente da Junta de Freguesia de Aguiar – 8 votos; 

 Vasco Fialho, Presidente da Junta de Freguesia de Viana do Alentejo – 10 votos. 

 

Assim, para integrar o Conselho Municipal de Saúde, em representação das freguesias 

deste concelho, foi eleito o Senhor Presidente da Junta de Viana do Alentejo, Vasco Miguel 

Teles Fialho. 

 

Ponto três) Proposta de designação do júri relativo ao procedimento concursal para 

recrutamento do Chefe da Divisão de Infraestruturas Municipais e Serviços Urbanos, nos 

termos do disposto no artigo 13º da Lei nº 49/2012, de 29 de agosto, na redação atual – 

A Assembleia procedeu à votação da proposta de designação do júri de recrutamento do 

cargo de Chefe da Divisão de Infraestruturas Municipais e Serviços Urbanos, nos termos do 

disposto no artigo 13º da Lei nº 49/2012, de 29 de agosto, na redação atual.------------------ 

Sendo necessário proceder à abertura de procedimento concursal para recrutamento do 

referido cargo dirigente, a proposta submetida à Assembleia Municipal, respeitando os 

condicionalismos dos nºs 2 e 3 do artigo 13º anteriormente referido, foi o seguinte:---------- 

Presidente: Luis Miguel Tavares Morais Machado, Arquiteto, chefe de Divisão de 

Administração Urbanística e Processual do Município de Viana do Alentejo;-- 

Vogais Efetivos: Samuel Roberto Morita Barahona, Técnico Superior (engenheiro Civil) do 

Município de Viana do Alentejo e Maria d’Aires Vera Figueira Vilela, chefe da 

Divisão de Gestão de Recursos do Município de Viana do Alentejo;--------- 

Vogais Suplentes: Paula de Lurdes Martins Coelho Piteira, Técnica Superior (Economia) do 

Município de Viana do Alentejo e Luisa Maria Braga Mouro Lagarto, Técnica 

Superior (Recursos Humanos) do Município de Viana do Alentejo.-------------- 

Da votação, resultou a aprovação desta proposta com 8 votos favoráveis por parte dos 

eleitos da CDU (Estevão Pereira, Marilia Rasquinho, Vítor Fialho, Sara Rodrigues, António 

Manuel Grosso, Marta Rebocho, Rosinda Gaio e Mário Grave) e 10 abstenções por parte 

dos eleitos do PS (Bernardino Bengalinha Pinto, Nuno Grave, João Antunes, Joana Galvão e 

Vasco Fialho) e dos eleitos do VIVA (Fernando Brito & Silva, Francisco Mestre, Ricardo 

Soldado e João Fialho).---- 
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Ponto quatro) Proposta de aprovação da 4.ª alteração modificativa ao Orçamento da 

Receita - Mediante indicação do Senhor Presidente Câmara, a Chefe de Divisão de Gestão 

de Recursos, Maria d’Aires Vilela, fez a apresentação sumária dos documentos relativos 

aos pontos 4, 5 e 6 da Ordem de Trabalhos, devida a sua indissociabilidade. Referiu que a 

quarta alteração modificativa ao Orçamento da Receita, no montante de 91.000,00€ 

(noventa e um mil euros), consubstancia-se apenas na introdução no Orçamento da 

Receita, da verba relativa ao financiamento comunitário do Projeto “Rede de 

Infraestruturas para o Auto Caravanismo do Alentejo e Ribatejo”.---------------------------------- 

Quanto à quarta alteração modificativa ao Orçamento da Despesa e à primeira alteração 

modificativa do Plano Plurianual de Investimentos, realçou a introdução de novos projetos, 

designadamente, a construção de novas unidades de saúde em Alcáçovas e Aguiar e a 

reabilitação dos tanques do concelho de Viana do Alentejo e requalificação do espaço 

adjacente.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Foi ainda referido que as dotações dos projetos criados e a dotação do projeto “criação e 

dinamização da rede de infraestruturas para o Auto Caravanismo do Alentejo e Ribatejo”, 

tiveram como contrapartida o montante introduzido na receita bem como a redução das 

dotações de outros projetos do Plano Plurianual de Investimentos. -------------------------------- 

O Senhor Presidente da Assembleia, atendendo à interligação entre os pontos 4, 5 e 6, 

perguntou sobre eventuais questões acerca dos mesmos. -------------------------------------------- 

O membro Bengalinha Pinto colocou as seguintes questões: ----------------------------------------- 

Atendendo a que a gestão dos tanques públicos é das Juntas de Freguesias e que o Senhor 

Presidente da Junta de Freguesia de Viana do Alentejo o informou nada saber sobre o 

processo de reabilitação dos tanques, perguntou-se existe ou não alguma articulação com 

as juntas de freguesia quanto a esta matéria; ------------------------------------------------------------- 

No âmbito da “movimentação de valores” entre os projetos, constata que o projeto 

“Aquisição de terrenos em zonas industriais” tinha uma dotação total prevista de cerca de 

quatrocentos e vinte e nove mil euros, sendo que desse montante, apenas cerca de cento 

e vinte e nove mil era dotação definida. Dado que agora lhe foi reduzida essa dotação em 

cerca de vinte e quatro mil euros, perguntou se há algum motivo para esta redução, tendo 

em conta que existiu uma negociação quanto ao terreno a adquirir em Aguiar, cujo 

montante acordado foi de duzentos e dez mil euros e, assim sendo, a dotação atual deste 

projeto já não é suficiente para esse efeito; --------------------------------------------------------------- 

Constou a existência de “movimentação de valores” de reduzido montante pelo que se lhe 

oferece perguntar se existe algum problema orçamental ou se esta situação é decorrente 

da normal execução dos documentos previsionais; -------------------------------------- 

O membro Francisco Mestre advertiu para a necessidade de não serem esquecidos, no 

futuro, os projetos cuja dotação foi agora reduzida, para se poder acorrer à necessidade de 

dotar projetos objeto de financiamento comunitário. -------------------------------------------------- 
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O Senhor Presidente da Câmara, relativamente à primeira questão colocada pelo membro 

Bengalinha Pinto, referiu que a propriedade dos tanques é do Município e daí ser possível a 

aprovação da candidatura. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto à segunda questão colocada pelo mesmo membro, o Senhor Presidente da Câmara 

referiu que a aquisição de terrenos para zonas industriais onera uma rubrica diferente da 

aquisição de terrenos em zonas industriais e dai que não haja qualquer intenção de 

alteração no negócio referido. -------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto à terceira questão colocada pelo membro Bengalinha Pinto, o Senhor Presidente 

da Câmara referiu que os constrangimentos orçamentais que existem derivam 

essencialmente do facto do Orçamento em execução não ter dotações muito folgadas, 

uma vez que as regras orçamentais não o permitiram (algumas rubricas da receita tiveram 

de ter por base a média dos últimos 24 meses que coincidiram com o período COVID e 

cujos valores são limitativos do Orçamento da Despesa). Acrescentou que as 

movimentações de valores entre rubricas, decorrem da normal execução do Orçamento, 

com particularidades já referidas. ---------------------------------------------------------------------------- 

O membro Bengalinha Pinto, ainda a propósito da intenção de reabilitação dos tanques do 

concelho e apesar da propriedade dos mesmos ser do Município, manifestou a opinião de 

que as juntas de freguesia deveriam ser informadas, uma vez que têm estado a seu cargo a 

gestão desses espaços. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Votada a quarta Proposta de aprovação de alteração modificativa ao Orçamento da 

Receita, foi a mesmo aprovada com 12 votos favoráveis, por parte dos eleitos da CDU 

(Estevão Pereira, Marília Rasquinho, Vítor Fialho, Sara Rodrigues, António Grosso, Marta 

Rebocho, Rosinda Gaio e Mário Grave) e do VIVA (Fernando Brito e Silva, Francisco Mestre, 

Ricardo Soldado e João Fialho) e com 6 abstenções por parte dos eleitos do PS (Bengalinha 

Pinto, Nuno Grave, Fernando Janeiro, João Antunes, Joana Galvão e Vasco Fialho).------------ 

 

Ponto cinco) Proposta de aprovação da 4.ª alteração modificativa ao Orçamento da 

Despesa - Votada a quarta proposta de alteração modificativa ao Orçamento da Despesa, 

foi a mesma aprovada com 12 votos favoráveis, por parte dos eleitos da CDU (Estevão 

Pereira, Marília Rasquinho, Vítor Fialho, Sara Rodrigues, António Grosso, Marta Rebocho, 

Rosinda Gaio e Mário Grave) e do VIVA (Fernando Brito e Silva, Francisco Mestre, Ricardo 

Soldado e João Fialho) e com 6 abstenções por parte dos eleitos do PS (Bengalinha Pinto, 

Nuno Grave, Fernando Janeiro, João Antunes, Joana Galvão e Vasco Fialho). -------------------- 

 

Ponto seis) Proposta de aprovação da 1.ª alteração modificativa ao Plano Plurianual de 

Investimentos - Votada a primeira proposta de alteração modificativa ao Plano Plurianual 

de Investimentos, foi a mesma aprovada com 12 votos favoráveis, por parte dos eleitos da 

CDU (Estevão Pereira, Marília Rasquinho, Vítor Fialho, Sara Rodrigues, António Grosso, 

Marta Rebocho, Rosinda Gaio e Mário Grave) e do VIVA (Fernando Brito e Silva, Francisco 

Mestre, Ricardo Soldado e João Fialho) e com 6 abstenções por parte dos eleitos do PS 
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(Bengalinha Pinto, Nuno Grave, Fernando Janeiro, João Antunes, Joana Galvão e Vasco 

Fialho).------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Ponto sete) Pedido de autorização para assunção dos compromissos plurianuais 

decorrentes da aquisição de monoblocos para instalar provisoriamente na Escola Básica 

e Secundária Dr. Isidoro de Sousa, em Viana do Alentejo, enquanto decorrer a 

Empreitada de Requalificação da Escola - O Senhor Presidente da Câmara fez uma breve 

apresentação da proposta, referindo a necessidade da Assembleia Municipal autorizar a 

repartição dos encargos decorrentes do fornecimento de monoblocos a instalar na Escola 

Básica e Secundária Dr. Isidoro de Sousa, em Viana do Alentejo, enquanto decorrer a 

empreitada de requalificação da mesma. Sendo o preço base do fornecimento em causa de 

293.000,00€ (duzentos e noventa e três mil euros), prevê-se a seguinte repartição de 

encargos entre 2022 e 2023: ---------------------------------------------------------------------------------- 

 2022 – 130.000,00€ (cento e trinta mil euros) acrescidos de IVA; 

 2023 – 163.000,00€ (cento e sessenta e três mil euros) acrescidos de IVA 

O pedido de autorização à Assembleia Municipal para a assunção dos compromissos 

plurianuais decorre do disposto na alínea c) do n.º 1 do artigo 6.º da Lei n.º 8/2012, de 21 

de fevereiro, na atual redação. ------------------------------------------------------------------------------- 

Interveio o membro João Antunes que começou por dirigir saudações a todos, referindo 

ser esta a primeira sessão do seu quarto mandato na Assembleia Municipal, estando 

satisfeito por isso e com a expetativa de continuar a trabalhar para a dignificação e 

desenvolvimento deste concelho. ---------------------------------------------------------------------------- 

Quanto à proposta em apreço, o membro João Antunes perguntou se a opção para os 

contentores é de compra ou de aluguer. Caso a opção seja a compra, perguntou este 

membro se já há algum plano quanto à utilização e rentabilização futuras dos contentores 

que presume serem climatizados. ---------------------------------------------------------------------------- 

Finalmente, o membro João Antunes realçou a importância deste assunto especialmente 

para a comunidade educativa, sublinhando a necessidade das matérias serem bem 

acauteladas e fazendo votos de que tudo corra de forma positiva. --------------------------------- 

Quanto às questões colocadas, o Senhor Presidente de Câmara disse que a opção é a 

compra e não o aluguer. Acrescentou que o aluguer rondaria os cento e noventa mil euros, 

concluindo-se que a opção de compra se torna mais rentável e poderá resolver com alguns 

ajustes o problema do alojamento das famílias quando o Bairro dos Pré-fabricados de 

Aguiar for intervencionado, no âmbito da Estratégia Local de Habitação. ------------------------- 

A proposta foi votada tendo sido concedida, por unanimidade, a autorização para a 

assunção dos compromissos plurianuais relativos ao fornecimento dos monoblocos.--------- 

 
Terminada a ordem de trabalhos e havendo público na sala, o Senhor Presidente da 
Assembleia declarou aberto o período destinado à sua participação. Não se verificou 
qualquer intervenção. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
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O Senhor Presidente da Assembleia agradeceu a todos a disponibilidade e generosidade 
pela comparência a uma sessão extraordinária no mês de agosto. ---------------------------------- 
 
Passou-se de imediato à leitura da minuta correspondente a esta ata, a qual foi aprovada 
por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
O Senhor Presidente da Assembleia declarou encerrada a sessão às vinte e duas horas e 
trinta minutos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Aprovada a 16 de dezembro de 2022 
 

O Presidente da Assembleia, 

 

________________________________________________ 

O Primeiro Secretário, 

 

________________________________________________ 

O Segundo Secretário, 

 

_________________________________________________ 

 
 
 

 

 

 


